
 
 

 
 
Herrn Vorsitzenden 
Dr. Jörg Geerlings 
Auf dem Ufer 5 
41460 Neuss 
 
 
 

2. Mai 2023 
 

Antrag zur Sitzung des Sportausschusses am 23.05.2023: 
Prüfung von „SportBoxen“ in der Stadt Neuss 
 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 
im Namen der Fraktionen von SPD und BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN bitten wir darum, den 
nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Sportausschusses am 23. Mai 2023 zu 
setzen. 
 
Beschlussempfehlung: 
1. Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob und auf welchen Sportanlagen aus Sicht der 

Verwaltung möglich und sinnvoll wäre, „SportBoxen“ nach dem Vorbild der Stadt Grevenbroich zu 
errichten. Hierbei sollen auch mögliche Kooperationen mit Sportvereinen geprüft werden. 

 
2. In diesem Kontext soll auch geprüft werden, ob die Stadt Neuss sich auf geeignete 

Förderprogramme des Landes, des Bundes oder weiterer Akteure (beispielsweise das bis zum 
12. Juni 2023 laufende „ReStart“-Programmes des DOSB) bewerben kann. 

 
Begründung: 
„SportBoxen“ sind ein niedrigschwelliges Verleihangebot für Spiel- und Sportequipment, durch das 
den Nutzerinnen und Nutzern kostenfrei Ausrüstung wie Basketbälle, Fußbälle, Boulekugeln oder 
Fitnesstrainingsequipment zur Verfügung gestellt wird. In der Stadt Grevenbroich ist vor einiger Zeit 
ein erstes Projekt errichtet worden. Die circa 1,50 mal 1,50 Meter große „SportBox“ lässt sich per 
Klick aufs Smartphone öffnen und bietet auf mehrere Schubladen aufgeteilte Sportutensilien aller 
Art. 
 
Die aus 100 Prozent recyclebarem Beton und Metall hergestellten „SportBoxen“ sind 
baugenehmigungsfrei. Mit einer integrierten Solarzelle versorgt sich die Box sogar selbst mit Strom. 
Damit mit den Sportutensilien sorgsam umgegangen wird, gibt es eine Reihe von 
Sicherheitsmechanismen: Genutzt werden können die Utensilien nur von in der App registrierten 
Menschen, die bei Nutzung entsprechend für die Sportgeräte haften. Außerdem sind in der Box 
Kameras installiert. Für die Dauer von zwei Jahren sind auch Schäden abgedeckt. Die Nutzerzahlen 
werden außerdem vom Anbieter erfasst und den Städten für die Auswertung zur Verfügung gestellt. 
 
  



Unserer Ansicht nach könnten „SportBoxen“ auch in unserer Stadt ein sinnvoller Beitrag sein, um den 
vereinsungebundenen Sport oder auch das Sportangebot von in unserer Stadt aktiven Sportvereinen 
verbessern, weswegen wir die Verwaltung mit unserem Antrag um eine kurzfristige Prüfung bitten 
möchten. 
 
Denn aktuell gibt es beispielsweise ein entsprechendes Förderprogramm des DOSB, auf das sich 
Städte und Gemeinden noch bis zum 12. Juni 2023 bewerben können. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
 
Sascha Karbowiak   Bettina Weiß 
Fraktionsvorsitzender   Fraktionsvorsitzende 
 
 
Beispielbilder „SportBox“: 
 

 
 

 


